

## **Solide Finanzpolitik als verlässlicher Partner fortführen**

Vor knapp 6 Jahren drohte die Stadt in die Haushaltssicherung abzurutschen. Die Sorge, dass ein Sparkommissar über Wohl und Wehe der städtischen Finanzen entscheidet, konnte abgewendet werden. In einem interfraktionellen Kraftakt wurden mit der Stadtverwaltung die Weichen in Richtung solider Finanzen gestellt. Die gemeinsam beschlossene Sparliste „von A bis Z“ ist geprägt von unserem Ziel „Sparen geht vor Steuererhöhungen“.

Heute stellen wir fest, dass sich unsere Finanzlage dank der getroffenen Beschlüsse und der guten Wirtschaftslage erheblich verbessert hat. Gerade jetzt, wo durch die Corona-Pandemie überall im Staat (Bund, Länder und Kommunen) die Einnahmen teilweise dramatisch einbrechen, hilft uns unsere Sparpolitik, die immer wieder von dem Grundsatz geleitet wurde: „Spare in der Zeit, dann hast du in der Not.“

Bei allen Entscheidungen haben wir uns immer wieder von der Devise „Notwendiges vor Wünschenswertem“ leiten lassen. Diese Sparsamkeit hilft uns heute.

Hier die finanzielle Bilanz der Stadt Lennestadt:

- ✓ Zum 4. Mal in Folge konnte der Haushalt 2019 mit einem positiven Saldo abgeschlossen werden.
- ✓ Die Ausgleichsrücklage wurde wieder aufgebaut und lag zum Jahresbeginn bei mehr als 8 Mio. €.

### ***Seriöse Finanzpolitik: Zum 4. Mal in Folge steht die schwarze Null***

- ✓ Auch die allgemeine Rücklage der Stadt blieb wiederholt unangetastet.
- ✓ Trotz immenser Kosten für die Unterbringung der Flüchtlinge in den Jahren 2016/17 und danach sind die Schulden der Stadt pro Einwohner von 1.100 € (2017) auf 879 € (2019) gesunken.

### ***Pro-Kopf-Verschuldung sinkt um über 200 €***

- ✓ Die Schulden der Stadt wurden seit 2017 um 5,3 Mio. € verringert.
- ✓ Die Hebesätze für die Grundsteuer A und B sowie für die Gewerbesteuer sind zum 6. Mal in Folge seit 2015 konstant.

### ***Günstigere Müllgebühren dank kreisweiter Ausschreibung***

- ✓ Die Müllgebühren sinken in diesem Jahr dank der gemeinsamen kreisweiten Ausschreibung aller 7 Kommunen auf den niedrigsten Wert seit 2015. Die CDU hat die Beteiligung der Stadt Lennestadt an der kreisweiten Ausschreibung der Müllentsorgung (ZAKO) allein gegen alle anderen Fraktionen im Rat der Stadt durchgesetzt.